
平成３０年度 第７回安城市教育委員会定例会会議録  

 

日  時   平成３０年９月２７日（木）午後３時  

場  所   教育センター  会議室  

出席した委員  杉山春記   教育長  

       加藤滋伸   教育長職務代理者  

        舩尾恭代   委 員  

近藤倉生  委 員  

       伊奈 希  委 員  

出席した職員  近藤芳永   教育振興部長  

       大見 智  生涯学習部長  

       寺澤正嗣   アンフォーレ管理監  

       神谷 徹  総務課長  

              上原就久   学校教育課長  

       久野晃広   生涯学習課長  

       名倉建志   スポーツ課長  

鈴木栄一  文化振興課長  

       岡田知之   アンフォーレ課長  

       永井教彦   保育課長  

島田雅仁  総務課課長補佐  

傍 聴 者   なし  

開  会   午後３時  

 

日  程  

 第 １ 前回会議録の承認  

平成３０年８月２３日開催の教育委員会定例会会議録  

 

第 ２ 教育長等の報告  

＜教育長＞  

８月２３日  教育委員会定例会  

       安城トラック事業協同組合創立５０周年祝賀会  

８月２４日  市部課長会  



８月２５日  永年勤続者祝賀会（蒲郡市）  

８月２７日  学校施設環境改善交付金に対する要請  

（文部科学省・他）  

９月 １日  西三河地域子ども会球技大会  

       スポーツ少年団西三河支部大会  

９月 ３日  市議会開会  

９月 ５日  市議会一般質問  

９月 ６日  市議会一般質問  

９月 ７日  市議会議案質疑・決算特別委員会  

９月 ８日  母と女性教師の会  

９月１０日  現職教育訪問（桜井小）  

９月１１日  敬老訪問（１００歳対象）  

９月１２日  市議会市民文教常任委員会・決算分科会  

９月１３日  体育大会（安城西中・明祥中）  

９月１６日  モラロジー研究所敬老メッセージ発表会  

９月１８日  現職教育訪問（三河安城小）  

９月１９日  現職教育訪問（安城東部小）  

９月２０日  市議会決算特別委員会  

      定例校長会  

９月２１日  現職教育訪問（丈山小）  

９月２２日  社会を明るくする運動安城市推進委員会標語作文表  

      彰式  

９月２５日  安城文化賞等審査委員会  

       安城市教育委員会海外教育視察結団式  

９月２６日  市議会閉会  

９月２７日  市幹部会  

       教育委員会定例会・臨時会  

                      以上に出席しました。  

 

第 ３ 議題 

第２５号議案  安城市立幼稚園園則の一部改正について  

 説明：保育課長  



内容：「安城市立幼保連携型認定こども園の設置及び管理に関する条

例」が９月議会で可決されたことに伴い、安城市立幼稚園園則

の別表から認定こども園に移行する安城幼稚園と作野幼稚園を

削除する。 

（全員異議なし承認）  

 

第 ４ 報告事項  

報告第１号   平成３０年度９月議会報告について  

報告第２号   第３回安城市教育振興基本計画策定委員会の結果報告等  

について  

報告第３号  安城市文化センターリニューアルオープンイベントの開  

催について  

報告第４号  第４６回安城市子ども会「花いっぱい花だんコンクー  

ル」の結果について  

報告第５号  平成３０年度安城市体育表彰の報告について  

報告第６号  おはよう！ふれあいラジオ体操会実績の報告について  

報告第７号  ＷＪＢＬ（バスケットボール女子日本リーグ）の開催の  

報告について  

報告第８号  第１３回安祥文化のさとまつりの開催について  

報告第９号  発掘のあゆみ展「瓦わらわらかわらわら―古代編―」の  

開催について  

 

教育振興部長：報告第１号について、補足説明  

生涯学習部長：報告第１号について、補足説明  

保育課長：報告第１号について、補足説明  

総務課長：報告第２号について、補足説明  

学校教育課長：報告第２号について、補足説明  

生涯学習課長：報告第３号について、補足説明  

文化振興課長：報告第８号について、補足説明  

文化振興課長：報告第９号について、補足説明  

 

報告第１号  平成３０年度９月議会報告について  



説明：学校教育課長  

内容：小学校での卒業式の服装について（市内小学校の卒業式で袴を

着てくる女子の現状について）  

舩尾委員：小学校の卒業式に袴を着用するのは、まずいという話なんで

しょうか。  

学校教育課長：袴の着用について、保護者の中で問題になっているのは、

一つは着付けや髪のセットなどの経済的な負担の大きさです。もう一

つは、子どもたちが袴に慣れていないため、例えば学校のトイレなど

の色々なところで難しい部分があるというのが問題になっているのが

現状です。  

舩尾委員：そういう問題に関しては、袴を着せる側の家庭で考えればい

いことで、一律で規制をしなければならないというところに違和感を

感じます。  

学校教育課長：おっしゃる通りで、学校の方としては、「式にふさわし

い服装」で、という言い方でお話をしている学校が多いのですが、も

ともと小学校には制服がないので、袴がふさわしくないとは当然言え

ない。  

小学校の女の子の中で大多数が袴になってきたときに、袴を着たい

のに経済的な理由で許されない子が出てきたときに寂しい思いをしな

いような配慮、ということが言われているんだと思われます。  

舩尾委員：やっぱり、そこで規制をしてしまうとか、議員が言われてい

る中学の制服で行きましょうというのは、とても嫌だなと思う。  

中学の入学式のときに初めて制服に手を通す喜びってあるはずだと

思う。それを小学校で着てしまうというのはとても嫌だなと思います。 

こういう形で規制してしまうのに抵抗感があるんです。  

もちろん、いろんな問題があるにせよ、それは家庭の中で子どもや

親が判断すればいいことで、どうして周りがそこまで考えるのかなと

思うところであります。  

伊奈委員：どちらのご意見も聞いています。大学に行かせられないと思

っている親御さんにとっては、小学校のときに袴を着せたいとおっし

ゃる方もいるので、お子さんが着たいだけではないと思う。  

反対の理由は、経済面と、卒業式当日がものすごく忙しくなってし



まう点だと思われる。本当は、親は当日は並んで場所取りをしたいの

に、袴を着る場合は朝早くから準備をしなければならなくなる。  

色々な意見があるので、一概にどれが正しいとは言えない。ある程

度、教育委員会などで規制してもらうと助かるという声も聞いている。 

近藤委員：子どもたちの意見の中で、「普通の洋装で行くのは恥ずかし

い。だから、本当は卒業式に出たくないんだけど、出なきゃいけない

から出る」というようなネガティブな印象を持って卒業式に出るよう

な話はあるんですか。  

伊奈委員：今はＡＫＢ４８が流行っているので、女子高生的な制服に憧

れている子もたくさんいるんですね。極端な話をすると、袴を着るか

制服的なものを着るかどちらかの二極化になっているのが、小学生女

子の卒業式のタイプになっていると思う。  

子どもの中にも袴じゃなくて制服を選ぶ子もいる。多分、親御さん

として袴を着せたいけど着せられないという人が悲しい思いをされて

いるのかなと思います。  

 

報告第２号  第３回安城市教育振興基本計画策定委員会の結果報告等に

ついて  

説明：総務課長  

内容：今後のスケジュールについて  

総務課長：１点お願いがございます。委員の皆様に、現時点の「安城市

学校教育プラン２０２８」の素案というものを、お配りさせていただ

いております。大変お忙しい中で恐縮でございますが、１１月８日に

教育委員会の定例会が開催されますので、その定例会におきまして、

この素案について皆様方の御意見をいただきたいと思います。 

そして、１１月９日の策定委員会に反映をしておきたいと思ってお

りますので、どうぞよろしくお願い致します。  

 

第 ５ その他  

総務課長：教育委員会臨時会をこの後、安城市教育センター教育長室で

開催。また、次回の教育委員会定例会を１０月２５日（木）午後１時

３０からアンフォーレで開催。その後教育委員会臨時会も開催。  



 

閉  会   午後４時１０分  


